



SOCIETÀ ROMANA DI STORIA PATRIA - ETS

Fondata il 5 dicembre 1876, eretta in Ente giuridico con R.D. 20 aprile 1884

00186 ROMA - Piazza della Chiesa Nuova, 18 - Tel. 06 68307513
www.srsp.it - segreteria@srsp.it - societaromanastoriapatria@legalmail.it

TEMPI DI GIUBILEO – JUBILEE TIMES - TEMPS DE JUBILÉ

Call for papers – Appel à communication

[English follows, le français suit]



Giotto, Bonifacio VIII (1294-1303) indice il primo giubileo, 1300 ca, affresco staccato, Roma, San Giovanni in Laterano; Giotto, Bonifacio VIII (1293-1303) calls for the first Jubilee, c. 1300, detached fresco, Rome, San Giovanni in Laterano; Giotto, Bonifacio VIII (1294-1303) proclame le premier jubilé, vers 1300, fresque détachée, Rome, Saint-Jean-de-Latran.

Dall'anno 1300 fino ai nostri giorni, il giubileo ha rappresentato un evento di grandissima importanza religiosa, con ripercussioni significative nella vita delle società nelle diverse epoche storiche. In occasione del prossimo giubileo del 2025 la Società romana di storia patria intende dedicare la sezione monografica del volume 148 dell' «Archivio» a questo tema per analizzare in primo luogo come la città di Roma – così direttamente legata allo svolgimento degli anni santi – abbia risposto a questo evento nel corso dei secoli, sia dal punto di vista devozionale, sia da quello culturale, artistico, economico-sociale, aspetti che per la Città Eterna risultano fortemente interconnessi tra loro. Un secondo obiettivo è quello di verificare la ricaduta di questo evento anche in altre aree d'Italia e del mondo, e non solo in relazione ai pellegrini romei ma anche al coinvolgimento nella celebrazione degli anni santi delle istituzioni ecclesiastiche, politiche, diplomatiche. Saranno prese in considerazione proposte sia di carattere generale,

sia relative a uno specifico giubileo o a una peculiare questione (devozioni, committenze artistiche, accoglienza, microstorie di pellegrini etc.) per tutti i giubilei della storia, preferibilmente sulla base di fonti inedite o poco conosciute. Le proposte dovranno contenere un abstract (max 200 parole) e una brevissima nota biografica del proponente e dovranno essere inviate entro il 30 settembre 2024 a: segreteria@srsp.it.

I saggi potranno essere in italiano, inglese o francese. Il termine di consegna (max 40.000 ca battute note e spazi inclusi) è il 28 febbraio 2025; l'uscita del volume è prevista entro il 2025.

I saggi saranno sottoposti a un processo di valutazione a doppio cieco.

CF: 80123030589 - P.IVA: 05696061000 - VAT IT05696061000002



SOCIETÀ ROMANA DI STORIA PATRIA - ETS

Fondata il 5 dicembre 1876, eretta in Ente giuridico con R.D. 20 aprile 1884

00186 ROMA - Piazza della Chiesa Nuova, 18 - Tel. 06 68307513
www.srsp.it - segreteria@srsp.it - societaromanastoriapatria@legalmail.it



Roma, Innocenzo X (1644-1655): grosso del giubileo del 1650, argento, grammi 1,23 ; Rome, Innocent X (1644-1655): groschen of the jubilee of 1650, silver, grams 1.23; Innocent X (1644-1655) : gros du jubilé de 1650, argent, grammes 1,23

From the year 1300 to the present day, the jubilee has been an event of great religious importance, with significant repercussions in the life of societies in different historical periods. On the occasion of the forthcoming jubilee of 2025, the Società romana di storia patria will devote the monographic section of volume 148 of the 'Archivio' to this theme with the primary goal of analyzing how the city of Rome — so intimately linked to the holy years — has responded to this event over the centuries, from both a devotional perspective and an cultural, artistic, economic and social one, aspects that are strongly interconnected for the Eternal City. A second objective is to verify the impact of this event in other areas of Italy and the world, in relation not only to pilgrims bound for Rome, but also to the involvement of ecclesiastical, political and diplomatic institutions in the celebration of the holy years.

The SRSP welcomes proposals of a general nature and those related to a specific jubilee or issue (devotions, artistic commissions, hospitality, pilgrims' micro-stories, etc.) for all jubilees in history, preferably on the basis of unpublished or little-known sources.

Proposals containing an abstract (max. 200 words) and a brief biographical note on the proposer must be sent by 30 September 2024 to: segreteria@srsp.it.

Essays may be in Italian, English or French. The delivery deadline (max. 40,000 ca. keystrokes, including notes and spaces) is 28 February 2025; the volume is expected to be published in 2025.

Essays will undergo a double blind peer review process.



SOCIETÀ ROMANA DI STORIA PATRIA - ETS

Fondata il 5 dicembre 1876, eretta in Ente giuridico con R.D. 20 aprile 1884

00186 ROMA - Piazza della Chiesa Nuova, 18 - Tel. 06 68307513
www.srsp.it - segreteria@srsp.it - societaromanastoriapatria@legalmail.it



Giovanni Paolo II (1978-2005) apre la Porta santa del giubileo del 2000 (24 dicembre 1999); John Paul II (1978-2005) opens the Holy Door of the 2000 jubilee (24 December 1999); Jean-Paul II (1978-2005) ouvre la Porte sainte du jubilé de l'an 2000 (24 décembre 1999).

Depuis l'an 1300 jusqu'à nos jours, le jubilé a été un événement d'une très grande importance religieuse, dont les répercussions furent significatives dans la vie des sociétés aux différentes époques de l'Histoire. À l'occasion du jubilé de 2025, la Società romana di storia patria entend consacrer la section monographique du volume 148 de l'« Archivio » à ce thème afin d'analyser en premier lieu comment la ville de Rome – si directement liée au déroulement des années saintes – a réagi à cet événement au fil des siècles, tant du point de vue dévotionnel que culturel, artistique, économique et social, autant d'aspects qui, pour la Ville éternelle, apparaissent fortement liés entre eux. Un deuxième objectif est de vérifier l'impact de l'événement dans d'autres régions d'Italie et du monde, non seu-

lement en ce qui concerne les pèlerins romains, mais aussi l'implication des institutions ecclésiastiques, politiques et diplomatiques dans la célébration des années saintes.

Seront prises en considération les propositions de nature générale ou relatives à un jubilé spécifique ou à un thème particulier (dévotions, commandes artistiques, accueil, micro-histoires de pèlerins, etc.) pour tous les jubilé depuis l'origine, de préférence fondées sur des sources inédites ou peu connues.

Les propositions devront comprendre un résumé (200 mots maximum) et une courte notice biographique de l'auteur et être envoyées avant le 30 septembre 2024 à l'adresse suivante : segreteria@srsp.it.

Les textes, qui peuvent être rédigés en italien, en anglais ou en français (max. 40.000 signes, notes et espaces compris) sont à remettre avant le 28 février 2025 la sortie du volume étant prévue avant la fin de l'année 2025.

Les textes seront soumis à un processus d'évaluation par des pairs en double aveugle.